



ASTILLERO

Ebrardismo renuncia // Malú, Meza y Cecilia // Samuel García, enredado // En CDMX: ¿hombre o mujer?

JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ

EN VÍSPERAS DE las definiciones morenistas de virtuales candidaturas a gobiernos de nueve entidades federativas se han producido renuncias de color guinda en el Senado, acaso como adelanto de otras inconformidades que podrán darse cuando se conozcan las listas de designados mediante el enigmático y controlable proceso de encuestas.

UNA DE LAS escindidas es Cecilia Sánchez García, senadora por Campeche (aunque nacida en Torreón, Coahuila), que pasó al PRI. En particular, destacó su explícita oposición a la continuidad del cacicazgo sindical petrolero de Carlos Romero Deschamps (ella misma ha sido trabajadora de Pemex), que impuso con las tretas tradicionales a Ricardo Aldana como dirigente.

EN MORELOS, LUCÍA (Lucy) Meza Guzmán fue excluida de la encuesta morenista bajo la acusación de tener cercanía con el fiscal estatal, Uriel Carmona. El fondo del asunto está en la protección gubernamental y partidista que se da al pésimo gobernador Cuauhtémoc Blanco, sobre todo en cuanto a acusaciones de corrupción y nexos oscuros, en aras de que con su popularidad futbolera ayude a conseguir votos en 2024 en la Ciudad de México. Meza está encaminada a dejar el guinda y buscar otro acomodo, probablemente la semana entrante.

MARTHA LUCÍA (MALÚ) Mícher dijo haber renunciado a Morena en el curso de una discusión en el pleno senatorial a causa de que la presidenta morenista de la mesa directiva,

Aña Lilia Rivera, no le dio la palabra. Luego Malú emitió en redes un mensaje de presunta reconciliación, pero sin precisar si retiraba su renuncia. Ella fue la principal representante de Marcelo Ebrard en la pasada contienda interna de Morena. Las dos senadoras antes mencionadas, Sánchez y Meza, también apoyaron al ex canciller en su pretensión de ser candidato presidencial por Morena.

CON OTRAS MOTIVACIONES y perspectivas, pero también merecen registro el deslinde de Olga Sánchez Cordero al negarse a aprobar la extinción de cinco fideicomisos judiciales y las posturas de Alejandro Rojas Díaz-Durán, en funciones como suplente de Ricardo Monreal. Habrá de verse si en San Lázaro y en el Senado se mantiene la unidad de Morena y sus aliados luego de la develación de candidaturas que se hará este lunes.

DICHA DEVELACIÓN TIENE en la Ciudad de México la mayor incógnita en cuanto a la continuidad de la izquierda: ¿hombre o mujer?, será la decisión central, más allá de las encuestas en sí. ¿Harfuch o Brugada? ¿Utopías o policías?

Y JUSTAMENTE EN una semana, el viernes después del Día de Muertos, Marcelo Ebrard estaría dando señales de vida, según aseguran sus cercanos. El resolutive de la Comisión Nacional de Honestidad y Justicia aún tardará unas semanas, pero en el primer círculo ebrardista se deja correr la versión de que el ex canciller obradorista podría anunciar su renuncia a Morena.



LA PISTA DE aterrizaje partidista más mencionada para las expectativas marcelistas es Movimiento Ciudadano (MC), donde su presunto principal contendiente interno, Samuel García, sigue enredado con las cintas de sus zapatos a causa del regalo que dio al PRI y al PAN para aceptarle la solicitud de licencia por seis meses y nombrar desde ahora a un interino que es titular del Poder Judicial estatal y tiene carrera política panista. Samuel está reconsiderando el retiro de su solicitud de licencia, lo cual eliminaría la opción “interna” de MC y dejaría a plenitud la “externa” de Ebrard.

LA TRAGEDIA QUE se vive en Acapulco exige la mayor concentración de recursos gubernamentales para la atención inmediata de damnificados y para la reconstrucción económica y social. En medio de los alegatos destemplados de algunos opositores y del ritmo aún no tan vigoroso del gobierno federal, es necesario demostrar con hechos el compromiso de disponibilidad presupuestal y de habilidad operativa para ayudar a empresas y pobladores de ese puerto, en especial los de zonas populares. ¡Hasta el próximo lunes!

APRUEBA INE FINANCIAMIENTO PRIVADO A PARTIDOS



▲ El Instituto Nacional Electoral aprobó ayer que los partidos puedan recibir dinero de fuentes privadas, además de 6 mil 609

millones de pesos de recursos públicos. En la imagen, al centro, la consejera presidente, Guadalupe Taddei. Foto Cristina Rodríguez